



谷保の杜

国立市立 国立第三中学校
学校だより 12月号
令和7年(2025年)12月15日

誠実な努力は実を結ぶ

校長 山口 茂

2学期も残りわずかとなりました。本校では本年度も全学年で三者面談を実施しました。限られた時間ではありましたが、担任との相談は十分にできたでしょうか。お子様のさらなる成長を目指した学校生活の改善、中学校卒業後の進路や将来の夢について、担任と共に考える時間になったことと思います。今後もお子様の健全育成に向け、三中では、ご家庭との連携を密に図って参りたいと思っております。

ところで、3年生にとって、12月は進路を決定する大切な時期です。三者面談と並行して、校長、副校長が手分けをして面接練習を行いました。「志望校を選んだ理由は何か。」「高校に入学したら何をしたいか。」「中学校生活の思い出は何か。」「三中の自慢できる事は何か。」といった質問に、3年生は、緊張した面持ちで答えています。その懸命な姿からは、何としても希望する高校に入学したいという強い思いが伝わってきました。

回答する時には、「①結論・要点→②理由・事例→③まとめ」といった順序で話をすると面接官に伝わりやすいこと。また、入退室時の挨拶、声量、言葉遣い、話すときの目線、姿勢、表情、頭髪、身だしなみ等々、自分の良い点をしっかりと面接官に伝えるために改善すべき点を指摘しました。特に、皆さんにとって難しかったのは、自分の長所や短所をあげ、長所は、高校に入学したら、どのように活かしていくか、また、短所については、どう改善していくかを端的に伝えることだったと思います。3年生にとって自分を客観視することは重要な成長課題でもあります。長所、短所が全くないなどという人はいません。指摘を受け入れ、面接選考では、自分の良さをしっかりと自分の言葉で伝えることができるよう準備を進めてください。

「誠実な努力は実を結ぶ」という言葉があります。真面目に地道な努力を続けることで、最終的には良い結果や成功が得られるという意味です。つまり、自分自身としっかりと向き合い、課題解決に向けて誠実に取り組めば、必ず願いは叶うものだということです。

このことは、今、受験期にある3年生だけでなく、1・2年生にもぜひ意識してほしい言葉です。自分の欠点を素直に受け入れ、客観的に見つめ直して改善していくのは勇気のいる事ですが、課題を一つ一つ解決していくことで、自分の良さをさらに増やしていくって欲しいと思っています。冬休みまで後10日余り。現在、1年生は、スキー教室(R8年1月14~16日)、2年生は、鎌倉方面への校外学習(R8年1月23日)と、3学期に実施する学年行事に向け準備を進めています。

保護者・地域・教育委員会他、関係機関の皆様、本年も三中へのご支援ご協力、誠にありがとうございました。どうぞ、良いお年をお迎えください。

3年 企業の方による面接練習

11月14日（金）、立川青年会議所の御協力のもと、体育館で面接の意義や気を付けるべきこと、青年会議所の方の体験談などを聞かせていただき、その後、グループごとに教室等で模擬面接を行いました。模擬面接では、座り方や姿勢、受け答えについて丁寧に御指導をいただきました。立川青年会議所からは13名の方々にお越しいただき、来る高校入試等の面接に向けて、有意義な練習となりました。



3年 天神米贈呈式

11月27日（木）、国立市南部地域まちづくり課農業振興係の方々にお越しいただき、市内の農家で構成される「JA東京みどり国立支部米生産部会」との協働により、3年生の生徒一人ひとりに、進路へのエールとして「谷保天神米」1キログラムが贈呈されました。



「谷保天神米」は、春に谷保天満宮で種糲のお祓いを受けて蒔かれたお米で、その年の豊作をはじめ、「家内安全」や「学業成就」への願いが込められた、縁起の良いお米のことです。農家の皆様が丹精込めて育ててこられた温かい思いが込められた贈り物に、生徒たちも真剣に耳を傾け、それぞれが進路への決意を新たにしていました。

△組 合同宿泊学習

11月27日（木）～28日（金）、国立第一中学校と合同で宿泊学習を行い、バスでハケ岳・諏訪湖方面へ出かけました。1日目は、遊覧船で諏訪湖を一周した後、万華鏡づくりや高島城の見学を行いました。2日目は、宿舎のホールで国立第一中学校の生徒と一緒にレクリエーションを楽しみました。帰り道には、信玄餅の工場見学や買い物学習を行い、信玄ソフトも味わいました。活動を通して、生徒たちは昨年度とは見違えるほど成長した姿を見せてくれました。そして、来年の宿泊学習も楽しみにしている様子がうかがえました。



2年 人権出張授業

12月8日（月）、2年生において、鈴木茂義様（くにたち男女共同参画ステーションアドバイザー）をお招きし、人権授業を実施しました。鈴木様からは、ご自身の経験を交えながら“LGBTQ+”等についてお話をいただき、性の多様性について学びました。お互いを尊重することの必要性を考える時間となりました。



1年 歯科講話

12月11日（木）、国立市歯科医師会の協力で歯科講話を行いました。はじめに保健委員の生徒が動画でデンタルフロスの使い方を説明し、その後、歯科医師から詳しく口腔衛生についてお話ををしていただきました。本校のむし歯・歯肉炎の状況は、残念ながらよくありません。これを機に自分の口の中の健康について考え、健康習慣を身につけてほしいと願っています。



1年 自然体験教室保護者会

12月12日（金）に自然体験教室保護者会を実施しました。1年生は、1月14日（水）から2泊3日で新潟県南湯沢市（岩原スキー場）に行きます。保護者会では、現地の写真を見ていただき、行程や持ち物、服装などの説明を行いました。何かありましたら、学年までご連絡ください。

三中カフェ・自習室

12月1日（月）から3日間、「三中カフェ（MYHA³RÜ）」を開催しました。今回は面談期間中であったことから、保護者の方にも参加していただける形で実施しました。3日間で来室した生徒は187名、保護者は21名でした。また、インフルエンザの影響により期末前に実施できなかった自習室についても、3日間で31名の参加がありました。今回から新しい生徒会が運営を担い、活動後には丁寧な振り返りを行いながら、よりよい居場所づくりを目指しています。



なお、この期間中、文部科学省の取材が入りました。文部科学省では「道徳教育アーカイブ」を運営し、全国の教員の指導・支援に取り組んでいます。このたび、同アーカイブに掲載する映像資料の作成にあたり、特別活動を通じた道徳教育の実践でもある「自習室」や「三中カフェ」の取組が高く評価され、他校にも広く紹介したいとの理由から、国立市教育委員会を通じて撮影協力の依頼がありました。今後、同アーカイブに掲載される予定です。

一小育成会 クリスマスコンサート

12月13日（土）に本校体育館で、一小育成会主催クリスマスコンサートを開催しました。吹奏楽部員がポップスやクラシックなどの楽曲を演奏し、参加した児童や保護者の方と一緒にいち早くクリスマスを味わいました。



■ 学校評価アンケート

12月1日（月）～5日（金）、今年度の教育活動を点検・検証し、来年度の教育活動に反映させ、学校・学年・学級経営などを改良・改善し、さらに充実させることを目的として、保護者の皆様を対象としてオンラインによる「学校評価アンケート」を実施しました。集計結果の分析と今後の対応等については、2月の学校便りに掲載する予定です。アンケートへの御協力ありがとうございました。

表彰 ～おめでとうございます～

- ・令和7年度全国中学生人権作文コンテスト東京都大会 多摩東人権擁護委員協議会長賞
(2年)
- ・男子バスケットボール部 2025年度中央大学杯スポーツ大会
バスケットボール中学生男子の部 第3位

行事予定	12月	1月	
	15日（月）生徒会朝礼 私立入試相談 第Ⅲ期時間割始	1日（木）元日 7日（水）冬季休業日終 8日（木）始業式 安全指導 9日（金）給食始 避難訓練 自然体験教室事前検診（1年）	19日（月）カジュアルウィーク始 20日（火）新入生保護者説明会 22日（木）生徒委員会 23日（金）校外学習（鎌倉方面：2年） 25日（日）新入生標準服採寸日 26日（月）都立推薦入試 生徒会朝礼 27日（火）都立推薦入試 スケール・バディ 28日（水）教育委員と生徒会との懇談会 29日（木）教育フォーラム 30日（金）カジュアルウィーク終
	16日（火）私立入試相談 18日（木）多摩特研 マラソン大会（A組） 24日（水）給食終 大掃除 25日（木）終業式 安全指導 26日（金）冬季休業日始 29日（月）～1月3日（土） 学校閉庁日となります	12日（月）成人の日 13日（火）自然体験教室事前指導（1年） 自然体験教室（スキー教室：1年） 特別時間割期間	

※学校閉庁日は、部活動は行わず日直の教員もおりません。警備員はおります。緊急の場合は、国立市教育委員会（国立市役所 042-576-2111）に連絡してください。